## INCAE, GIZ y Zamorano imparten curso Desarrollo y Financiamiento de Proyectos de Energías Renovables



Fuente: Revista Summa Miércoles, 10 de Julio de 2013 10:14

El financiamiento es uno de los mayores obstáculos para el desarrollo de proyectos de energías limpias en Centroamérica.

INCAE

El Centro Latinoamericano para la Competitividad y el Desarrollo Sostenible (CLACDS), la Agencia Alemana para la Cooperación Internacional GIZ, a través del programa Energías Renovables y Eficiencia Energética en Centroamérica (4E) y la Universidad Zamorano, inauguraron este 9 de julio el curso "Desarrollo y Financiamiento de Proyectos de Energías Renovables" en el campus Walter Kissling Gam de INCAE Business School en Costa Rica.

El programa está dirigido a dos grupos de profesionales: el primero es de funcionarios de instituciones financieras y el segundo de personas relacionadas con el desarrollo de proyectos de energías renovables, ambos procedentes de Costa Rica, El Salvador, Honduras, Guatemala, Panamá y Nicaraqua.

La capacitación se impartirá bajo la modalidad de "blended- learning", que combina segmentos presenciales y de e-learning. Esta semana, del 9 al 11, se imparte el primer módulo presencial para los participantes del sector financiero, y del 17 al 19 de julio se hará para el grupo de desarrolladores. Posteriormente se desarrollarán nueve módulos de e-learning y se cerrará el programa con otro módulo presencial en la Universidad de Zamorano en Honduras, del 23 al 25 octubre próximo.

La GIZ desarrolla desde el año 2010 el programa 4E, con el objetivo de promover la implementación de estrategias para la difusión de energías renovables y medidas de eficiencia energética y el aumento de las inversiones en estos campos.

Entre los principales obstáculos identificados para el desarrollo de proyectos de energías limpias en Centroamérica se encuentra el financiamiento. Esta dificultad se relaciona tanto con la disponibilidad de recursos para financiar este tipo de actividades como también con una falta de capacidades y competencias, tanto de parte de los los demandantes como de los oferentes del financiamiento.

Ante esta situación, el programa 4E está trabajando conjuntamente con el CLACDS y la Universidad Zamorano para ofrecer este curso con el objetivo de fortalecer la capacidades y competencias de funcionarios y funcionarias de instituciones financieras para el análisis y evaluación de proyectos de energías renovables y eficiencia energética.

El curso es financiado por el Ministerio Alemán de Cooperación (BMZ) a través de la GIZ, y cuenta con el apoyo financiero del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), a través de sus programas Acelerando las Inversiones en Energía Renovable (ARECA) y MIPYIMES Verdes.

En la primera fase presencial con instituciones se llevará a cabo la presentación del programa y la metodología; un panorama de los mercados energéticos mundiales y regionales, así como de las tecnologías de energías renovables. Además se dará una introducción al financiamiento de energía: necesidades, oportunidades, obstáculos, casos de éxito; aspectos sociales y ambientales de los proyectos energéticos y una visita a proyectos en la zona de San Carlos.

Para más información puede escribir a Irene Issa El Khoury a

irene.issaelkhoury@consultor.incae.edu

Contacto para prensa: Silvia Castillo, periodista de INCAE, al tel (506) 2247-2319, o al correo electrónico, silvia.castillo@incae.edu.